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Máxima 23 graus e mínima 14 graus em
Curitiba e RMC. Na imagem Paranaguá.

KEVIN CAPOBIANCO

Na quinta-feira, o destaque
passa a ser a expressiva am-
plitude térmica ao longo do
dia em várias cidades do Pa-
raná. É esperado um dia bem
típico de outono, com tempe-
raturas mais amenas no ama-
nhecer e rápida elevação pre-
vista ao longo do dia em gran-
de parte do estado. A condi-
ção maior para chuvas/chuvis-
cos ocasionais se manterá
mais restrita sobre a faixa li-
torânea, devido à incursão de
umidade do oceano.

No total, 86,7 mil empresas terão direito
a um socorro de R$ 59,6 milhões

AEN

PÁGINA 9

Governo dará auxílio
emergencial para MEIs,

pequenas e microempresas
KIKO SIERICH / PTI

Com investimento da Itaipu,
Aeroporto de Foz ganha maior
pista de pouso do Sul do País

"Tenho certeza que todo mundo ganhará com isso, não apenas
o município, mas o estado e o Brasil", afirmou Bolsonaro

PÁGINA 10

DÁLIE FELBERG/ALEP

Ministério vai reavaliar
critério de distribuição
de vacinas ao Paraná

Romanelli tem alertado, desde as primeiras remessas,
que o Paraná vem sendo prejudicado na divisão das vacinas

PÁGINA 3

DIVULGAÇÃO

Aulas presenciais continuam
suspensas nas escolas e nos CMEIs

As aulas vão continuar no modelo exclusivamente remoto

PÁGINA 11

PÁGINA 13

8 de abril, Dia Mundial do Câncer: a prevenção ainda é a melhor maneira de enfrentar a doença

Curitiba

PÁGINA 7

Prefeitura de Pinhais
pavimenta marginal da

Rodovia João Leopoldo Jacomel
PÁGINA 14

CONSEGs assumem protagonismo na segurança pública
Audiência pública, com o tema: CONSEG - Um bom exemplo para o bem comum,

acontece nesta quinta-feira (8) com transmissão pela TV Assembleia
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Regularização do lote da associação
de diabéticos avança na Câmara

Com o aval da Comissão de Serviço Público, falta só um
parecer para que a operação imobiliária, entre o Executivo e a
Urbs, com o objetivo de manter em seu atual local de funcio-
namento a Associação Paranaense do Diabético Juvenil (Apad),
possa ser votada pelo plenário da Câmara Municipal de Curi-
tiba (CMC). A Apad está há 34 anos instalada no bairro Santa
Quitéria.Por 3 a 2 votos, prevaleceu a opinião do relator, Her-
nani (PSB), favorável à transação, estimada em R$ 3,3 mi-
lhões. A vereadora Professora Josete (PT) sugeriu, em voto
em separado, que apesar de também ser favorável no mérito,
o trâmite legislativo correto envolveria a Comissão de Econo-
mia, Finanças e Fiscalização, que não analisou a iniciativa da
Prefeitura de Curitiba.

Saúde realiza maior distribuição
de vacinas covid-19 de uma única vez

O Ministério da Saúde coordena nesta semana a maior
distribuição de vacinas covid-19 de uma única vez desde o
início da campanha nacional de vacinação. Serão enviadas
para todo o Brasil um total de 9.128.000 milhões de doses -
8.400.000 milhões da Coronavac, do Instituto Butantan, e 728
mil da AstraZeneca/Oxford, da Fundação Oswaldo Cruz (Fi-
ocruz). Os dois imunizantes são produzidos no Brasil com
matéria-prima importada. Além dessas doses, está prevista a
chegada, neste sábado, de 2,1 milhões de doses da Fiocruz,
totalizando mais de 11 milhões.

Semana de Prevenção de Acidentes
com Crianças é aprovada em 1º turno

Na sessão plenária a Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
aprovou em primeiro turno a proposta de lei que institui a
Semana da Prevenção de Acidentes com Crianças no calendá-
rio oficial de eventos da capital. O resultado, no entanto, não
foi unânime: foram 30 votos "sim", 4 votos "não" e 1 absten-
ção. Durante o debate, vereadores que participaram da dis-
cussão se dividiram entre a importância da política pública e
a legalidade da matéria, que estaria infringindo a legislação
municipal. Em primeira votação, ainda foi acatada uma utili-
dade pública e em segundo turno, foi confirmada a homena-
gem póstuma à ex-vereadora Dona Lourdes (PSB), que faleceu
na semana passada. Conforme a proposta, a Semana Munici-
pal da Prevenção de Acidentes com Crianças será realizada,
anualmente, na última semana de agosto. Nessa data serão
realizados alertas à população sobre a ocorrência de acidentes
através da promoção de ações, palestras, eventos, audiências
públicas.

Ministério da Saúde avança
na compra do medicamento adalimumabe

O Ministério da Saúde avança na aquisição do medica-
mento adalimumabe, usado para o tratamento de diversas
doenças como artrites, espondilite, psoríase e doença de Cro-
hn. Os pacientes em tratamento pelo Sistema Único de Saúde
(SUS) estão com o medicamento (na versão frasco-ampola)
garantido para o primeiro semestre deste ano. A expectativa é
que o estoque esteja regularizado em outubro de 2021.

08 de Abril
Dia da Natação; Dia do Correio; Dia Mundial do Combate

ao Câncer; Dia de Santa Julia Billiart.

Itaipu tem produtividade recorde
no primeiro trimestre de 2021

Menor afluência no período, 34% abaixo da média, não impediu usina de superar índice de 2020
ALEXANDRE MARCHETTI

A usina  utilizou a água, sua matéria-prima, da forma mais proveitosa possível, ainda melhor que no ano anterior

Itaipu Binacional, lo-
calizada na fronteira

entre Brasil e Paraguai, che-
gou ao fim do primeiro trimes-
tre de 2021 com uma produ-
tividade média de 1,0785
megawatt médio por metro
cúbico por segundo (MWmed/
m³/s), índice superior ao al-
cançado no primeiro trimes-
tre de 2020, ano em que a hi-
drelétrica emplacou o recor-
de de produtividade anual. A
produtividade média do pri-
meiro trimestre de 2020 foi de
1,0758 MWmed/m³/s.

A produtividade é um ín-
dice calculado pela relação
entre a quantidade de energia
gerada e a vazão turbinada (o
volume de água que passou
pelas unidades geradoras,
medido em metros cúbicos
por segundo). Isso significa
dizer, na prática, que a usina
binacional utilizou a água, sua
matéria-prima, da forma mais
proveitosa possível - ainda
melhor que no ano anterior.

Já a produção de energia
em 2021, somando os meses
de janeiro, fevereiro e março,
ficou em 20.275.702 MWh. A

quantidade é inferior à regis-
trada no primeiro trimestre de
2020, que foi de 22.260.729
MWh, devido, principalmen-
te, à escassez hidrológica, que
foi um grande desafio.

A afluência média no pri-
meiro trimestre de 2021 foi de
8.942 metros cúbicos por se-
gundo (m³/s), 34% abaixo da
média para o período. Para se
ter uma ideia, no ano hidro-
lógico de 2020, considerado
o pior de 1983 até hoje, a aflu-
ência média nos primeiros três
meses foi de 9.026 m³/s.

Levando em conta somen-
te o mês de março, a afluên-
cia média foi de 7.670 m³/s. É
a menor afluência para um
mês de março já registrada
pela usina, 40% abaixo da
média para o mês. Em março
de 2020, a afluência média
chegou a 8.150 m³/s.

Ainda assim, a produção
acumulada de Itaipu em
2021, de 1º de janeiro a 31
de março, seria suficiente
para suprir o consumo de
energia do Brasil durante 15
dias; durante um ano e dois
meses no Paraguai; seis meses

do estado do Rio de Janeiro;
4,5 anos da cidade de Curiti-
ba; e o de 35 cidades do por-
te de Foz do Iguaçu ao longo
de um ano.

"Todo esse resultado é fru-
to de um trabalho conjunto
das equipes binacionais da di-
retoria técnica, que está sem-
pre pronta para assumir desa-
fios e superá-los para garantir
energia de qualidade para o
Brasil e o Paraguai", afirmou
o diretor-geral brasileiro da
Itaipu, general Joaquim Silva
e Luna.

A

A ITAIPU

Com 20 unidades gera-
doras e 14 mil MW de po-
tência instalada, a Itaipu
Binacional é líder mundial
na geração de energia lim-
pa e renovável, tendo pro-
duzido, desde 1984, 2,7 bi-
lhões de MWh. A hidrelétri-
ca é responsável pelo abas-
tecimento de aproximada-
mente 15% de toda a ener-
gia consumida pelo Brasil
e de 90% do Paraguai.
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Ministério vai reavaliar critério
de distribuição de vacinas ao Paraná

deputado Luiz Claudio
Romanelli (PSB) disse

que espera a reavaliação do
Ministério Saúde na distribui-
ção das cotas de vacinas con-
tra o coronavírus entre os es-
tados. A defasagem foi admi-
tida pelo ministro Marcelo
Queiroga durante reunião, em
Brasília, com o governador
Carlos Massa Ratinho Junior.

Romanelli tem alertado,
desde as primeiras remessas,
que o Paraná vem sendo pre-
judicado na divisão das vaci-
nas, recebendo uma quantida-
de menor de doses em rela-
ção a outros Estados que pos-
suem populações semelhan-
tes ou até menores.

"Tenho questionado desde
o início sobre o volume de
vacinas entregues ao Paraná.
Para se ter uma ideia, capitais
como Fortaleza, Salvador e
Campo Grande, já estão na
faixa etária de 62 anos e nós
aqui em Curitiba estamos tra-
vados nos 67 anos. Tem que
ter uma explicação lógica",

O tra a Covid-19, a pauta do
encontro envolveu reedição
da lei federal 13.979/20, que
permitia contratações emer-
genciais, com dispensa de li-
citação, para atender necessi-
dades de enfrentamento céle-
re da pandemia.

"Tivemos uma boa conver-
sa com o ministro, que nos
confirmou a chegada de no-
vas doses entre quinta ou sex-
ta-feira e uma previsão de
mais de 30 milhões de doses
para o Brasil em abril, garan-
tindo assim a primeira dose a
mais grupos e as segundas
doses de quem já foi imuni-
zado", afirmou o governador.

A previsão do Ministério
da Saúde, segundo Queiroga,
é de distribuir 30,5 milhões de
doses nas próximas semanas
e começar a imunizar até 1
milhão de pessoas por dia. O
Paraná já recebeu 11 lotes de
vacinas do Ministério da Saú-
de, totalizando 2.253.300
unidades, e imunizou mais de
1,2 milhão de pessoas.

Romanelli tem alertado, desde as primeiras remessas, que o Paraná vem sendo prejudicado na divisão das vacinas
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disse. Queiroga disse a Rati-
nho Junior que pode estar ha-
vendo defasagem na entrega
de vacinas ao Paraná em rela-
ção às outras unidades da fe-
deração. As informações uti-
lizadas pelo Ministério, em

relação aos grupos prioritári-
os, foram extraídas do censo
de 2010, o que, segundo Quei-
roga, gera um descompasso
com os dados atuais.

O ministro se comprome-
teu a reavaliar os dados para

possivelmente incorporar, nos
próximos lotes, doses que
compensem essa defasagem.

DOSES
Além da recomposição de

quantitativos de vacinas con-

Conheça os serviços e programas
da Vigilância Ambiental de Pinhais

A Vigilância Ambiental atua na interface saúde-ambiente, sendo composta pela Seção de Saneamento Ambiental e a Seção de Vigilância de Zoonoses

Você sabia que, em Pi-
nhais, a Secretaria de Saú-
de, por meio da Gerência de
Vigilância Ambiental (GE-
VAM) atua dentro do Siste-
ma Único de Saúde (SUS)
de modo a orientar, contro-
lar e prevenir fatores de ris-
co que interferem na saúde
humana? A Vigilância Am-
biental atua na interface
saúde-ambiente, sendo
composta pela Seção de Sa-
neamento Ambiental e a
Seção de Vigilância de Zo-
onoses.

O conhecimento das áre-
as de risco à exposição hu-
mana é uma importante fer-
ramenta à avaliação, ao pla-
nejamento e à implementa-
ção de ações de minimiza-
ção de riscos à saúde.

Por isso, é importante co-
nhecer os serviços e progra-
mas ofertados no município.
Entre os serviços realizados
pela Vigilância de Zoonoses,

P
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Para obter informações ou solicitar orientações sobre
os serviços ou programas, entre em contato com a Gerência

de Vigilância Ambiental pelo telefone (41) 3912-5396

temos: Investigação de Aten-
dimento Anti-Rábico Huma-
no, Vacinação anti-rábica
(cães e gatos) mediante agen-
damento prévio, Vigilância e
Monitoramento da raiva, Vi-
gilância da Esporotricose, Vi-
gilância da Leishmaniose, Vi-
gilância de Acidentes causa-

dos por animais peçonhentos
e venenosos, Vigilância das
Arboviroses (Dengue, Zika,
Chikungunya, febre amarela,
etc), Vigilância das demais
zoonoses, Inspeção Zoosani-
tária, Vigilância da Fauna Si-
nantrópica, Análises Labora-
toriais de espécimes de Im-

portância Médica, Diagnósti-
co Laboratorial de Zoonoses
de relevância para saúde pú-
blica e ações educativas e di-
vulgação de medidas preven-
tiva, nos  meios de comuni-
cação à população.

Já a Seção de Saneamento
Ambiental fiscaliza locais que
sejam potenciais criadouros
que propiciem a instalação e
a proliferação dos vetores,
além de promover alguns pro-
gramas. O Vigiágua (Programa
de Vigilância em Saúde da
Água para Consumo Huma-
no) monitora semanalmente
com o objetivo de assegurar
a qualidade dos sistemas e
soluções alternativas de abas-
tecimento de água, identifi-
cando e intervindo em situa-
ções de risco à saúde da po-
pulação.

Outros programas realiza-
dos e divulgados para apre-
sentar medidas preventivas e
orientativas à população, são:

o Vigipeq (Programa de Vi-
gilância em Saúde de Popu-
lações Expostas a Contami-
nantes Químicos) que se re-
fere aos contaminantes que
interferem na saúde huma-
na e nas relações entre ser
humano e meio ambiente. In-
corporados ao Vigipeq estão
os programas de Vigilância
em Saúde Ambiental relaci-
onado às Substâncias Quími-
cas (Vigiquim) e o de Vigi-
lância em Saúde de Popula-
ções Expostas a Áreas Con-
taminadas (Vigisolo). Além
destes, também tem o Vigi-
ar (Programa de Vigilância
em Saúde das Populações
Expostas aos Poluentes At-
mosféricos) e o de elabora-
ção de Plano de Contingên-
cia, o Vigidesastres (Progra-
ma de Vigilância em Saúde
Ambiental Relacionada aos
riscos decorrentes dos De-
sastres naturais e Acidentes
com produtos perigosos).
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Colombo

Departamento de Cultura abre
inscrições para oficina de Coral online

Estão abertas as inscrições para a oficina de coral online gratuita promovida pelo Departamento de Cultura da Prefeitura de Colombo
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As aulas serão ministradas todas

as quartas-feiras às 19h pelo
regente Gil Gonçalves. Interessados
de todas as idades podem participar.

Segundo Gil, a oficina está prepa-
rada para receber tanto iniciantes
como àqueles com conhecimento na
área e apresentará técnicas relaciona-
das a voz e ao canto. "Neste momen-
to atípico e desafiador, onde estamos
enfrentando uma pandemia, promo-
verá também a integração social, cul-
tura musical e qualidade de vida", dis-
se.

MAESTRO
Gil Gonçalves é maestro, pianista,

arranjador e produtor musical. Tem
mais de 25 anos de experiência na
área. Estudou com os mais renoma-
dos nomes da música no Brasil e ex-
terior. Foi regente do Coral da Usina
de Itaipu Binacional durante 18 anos.

Regeu a série Concertos de Natal Interessados de todas as idades podem participar

em várias cidades como Curitiba, Rio
de Janeiro, Brasília, Goiânia, Campo
Grande, Florianópolis, Porto Alegre e
Assunção no Paraguai.

É produtor e diretor musical de 6
festivais de corais que ocorrem anu-
almente. São eles: Festival Internaci-
onal de Corais 3 Fronteiras; Festival
Internacional de Corais de Balneário
Camboriú; Festival de Canto Coral de
Gramado; Festival Internacional de
Corais de Fortaleza; Festival Interna-
cional de Corais de Natal; Festival In-
ternacional de Coros de Asunción.

Produziu e realizou vários shows
com os artistas, Kleiton e Kledir, Ag-
naldo Rayol, Ivan Lins, Guilherme
Arantes, Carmen Monarcha, entre ou-
tros.

Atualmente é maestro do Coral da
CAA-OAB/Paraná em Curitiba, Maes-
tro do Coral Municipal de Colombo e
Maestro do Coral do Litoral em Bal-
neário Camboriú.
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Colombo

Gruta de Bacaetava
reabre para visitação

Secretaria Municipal de Indústria, Comércio, Turismo e Trabalho divulgou nesta manhã
de quarta-feira (7), a reabertura da Gruta de Bacaetava para visitação do público

egundo o secretário
Municipal de Indústria

e Comércio, Plínio Toniolo
Schmidt, a gruta reabriu nes-
ta quarta-feira (7), e as visi-
tas irão ocorrer das 09h da
manhã até às 16h de quarta a
domingo e aos feriados."A
gruta retomou as atividades,
mantendo as medidas preven-
tivas contra a Covid-19 e
quem quiser visitar o local
deve entrar em contato co-
nosco e realizar o agendamen-
to da visita".

O atendimento será reali-
zado com grupos reduzidos de
no máximo 20 pessoas, com
visitação monitorada e em
intervalos de 30 minutos en-
tre um grupo e outro.

As visitas são realizadas
mediante agendamento no
whatsapp ( 41) 9-8861-8336.
Por ser uma área de preserva-
ção ambiental e por estar aten-
dendo com todas as normas
de prevenção ao Covid, a ca-

Lembrado que TODAS as visitas serão acompanhadas por um monitor
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pacidade de atendimento está
limitada a 20 visitantes a cada
horário. Para evitar riscos de
acidente, em dias de chuva

não é permitida a visita na
gruta, devido aos fatores cli-
máticos, como medida de pre-
venção ao público.

Almirante Tamandaré

PROVOPAR e funcionários
do Banco do Brasil fazem
doação de cestas básicas

DIVULGAÇÃO

Enquanto o isolamento
social necessário se mostra
eficaz para o enfrentamento
a disseminação da covid-19,
muitas famílias enfrentam a
escassez de alimentos. No
entanto, a solidariedade e a
empatia ao próximo falam
mais alto e se mostram ver-
dadeiras aliadas a prevenção
ao novo vírus.

A Provopar juntamente
com os funcionários do Ban-
co do Brasil, doaram 80 ces-
tas básicas para a comunida-

A solidariedade e a empatia ao próximo falam mais alto
e se mostram verdadeiras aliadas a prevenção ao novo vírus

de do bairro São João Batis-
ta.

As cestas foram distribu-
ídas na Escola Municipal
Luis Eduardo Cumin, pelas
diretoras Thelma Maria de
Sousa, Maristela Paes Nada-
line Piazzetta, vereador Pau-
lão, os representantes dos
funcionários do Banco do
Brasil e Carlise Kwiatkowski
da Provopar. O prefeito Ger-
son Colodel esteve presente
na entrega onde agradeceu
imensamente aos doadores.

Campina Grande do Sul

Prefeitura intensifica testagem da
população para inibir avanço da COVID-19

Hoje as equipes de saúde estarão localizadas em frente a Caixa Econômica no bairro Jardim Paulista
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OA medida visa identi-
ficar rapidamente as pes-
soas infectadas pelo ví-
rus para o encaminha-
mento imediato desse
paciente ao isolamento
social ou tratamento
adequado na rede Muni-
cipal de saúde.

O serviço de testagem
rápida iniciou nesta

quarta-feira (07) em fren-
te ao terminal do bairro
Jardim Paulista, das 08h
da manhã às 17 horas.

Na quinta-feira (08) as
equipes de saúde estarão
localizadas em frente a
Caixa Econômica no
bairro Jardim Paulista,
das 08h da manhã às 17
horas.
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São José dos Pinhais

endência nas grandes
cidades do mundo, o

uso do aplicativo está cada
vez mais presente na rotina de
milhares de pessoas, e desde
a última quarta-feira (7), uti-
lizar o transporte público co-
letivo em São José dos Pinhais
ficou mais fácil e seguro, além
de moderno, com a implanta-
ção de um novo sistema de
gestão do transporte de pas-
sageiros.

A Auto Viação São José
(empresa que gerencia linhas
de transporte coletivo no
município), em parceria com
a Prefeitura de São José dos
Pinhais, através da Secretaria
Municipal de Urbanismo,
Transporte e Trânsito (Se-
mutt), lançou o aplicativo
chamado Cittamobi.

Com essa nova plataforma
interativa e digital, voltada
exclusivamente às linhas de
transporte coletivo do muni-
cípio, São José dos Pinhais se

Cittamobi, baixe o novo aplicativo de horários
e linhas e acompanhe seu ônibus em tempo real

Que horas o ônibus passa? baixe o Cittamobi, disponível para celulares IOS e Android, e
tenha todos os horários on-line do transporte público coletivo de São José dos Pinhais na palma da mão

T

lança à frente das cidades que
integram a Região Metropoli-
tana de Curitiba (RMC) e até

mesmo à capital que ainda
não utiliza esse tipo de tec-
nologia em linhas do trans-

porte público. Fácil e gratui-
to, com o novo aplicativo dis-
ponível na App Store e Play
Store (serviços de distribuição
digital de aplicativos) é pos-
sível fazer a busca on-line das
linhas de ônibus que operam
na cidade, traçar as melhores
rotas (através da opção ori-
gem e destino), saber a lo-
calização do ônibus, adici-
onar linhas favoritas que fa-
cilitem o momento da busca,
saber o horário de embar-
que mais próximo, propor-
cionando, dessa maneira,
mais segurança aos passagei-
ros porque diminui o tempo
de espera nos pontos de ôni-
bus e terminais.

Além dessas vantagens,
com o Cittamobi baixado no
celular é possível ver também
o prefixo do ônibus (da linha
escolhida) e o trajeto feito no
mapa, tudo em em tempo real.
O novo aplicativo (do trans-
porte público coletivo) é atu-
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Com essa nova plataforma, São José dos Pinhais se lança à frente
das cidades que integram a Região Metropolitana de Curitiba

alizado a cada 15 segundos,
o que permite o acompanha-
mento do trajeto e previsões
do tempo de chegada ao des-
tino.

A princípio, os horários
estão disponíveis no Citta-
mobi somente para as Li-
nhas Urbanas e Metropoli-
tanas operadas pela www.
viacaosaojose.com.br/ clique
e confira.

É importante destacar que
podem ocorrer inconsistênci-
as de transmissão de sinal,
por isso o Cittamobi disponi-
biliza ainda o seguinte siste-
ma de cores através de um
ícone da própria tela do apli-
cativo:
- VERDE - a previsão é cor-

reta em tempo real.
- LARANJA - a previsão está

oscilando e pode não atu-
alizar em tempo real.

- CINZA - problema no si-
nal, sem previsão em tem-
po real

A criação de cozinhas co-
munitárias e espaços adequa-
dos para alimentação de pes-
soas em vulnerabilidade soci-
al nos bairros foi uma das in-
dicações de ato administrati-
vo ou de gestão aprovadas
pela Câmara Municipal de
Curitiba (CMC). O debate da
proposição, que será enviada
à prefeitura por meio de ofí-
cio, foi na esteira do projeto
de lei do Poder Executivo que
instituir o programa Mesa So-
lidária e regulamenta a distri-
buição de alimentos para pes-
soas em situação de rua da
cidade, que será tema de au-
diência pública. Na segunda
parte da ordem do dia, os ve-
readores ainda aprovaram
outras oito sugestões, que vão
da antecipação do pagamen-
to do 13º salário para servi-
dores municipais à ampliação
do horário de funcionamento
dos pontos de vacinação dri-
ve-thru. Para contribuir com
a proposta que cria o progra-
ma Mesa Solidária na cidade,
Hernani (PSB) sugere que as
cozinhas comunitárias que

Sugestões da CMC vão de cozinhas comunitárias a 13º antecipado a servidores
Indicações de ato administrativo à Prefeitura de Curitiba são votadas pelo plenário na segunda parte da ordem do dia da sessão plenária

serão incentivadas pela prefei-
tura, por meio desta regula-
mentação em tramitação na
CMC, sejam instaladas nos
bairros da cidade, para "des-
centralizar as ações de distri-
buição dos alimentos" para a
população em situação de rua
ou em vulnerabilidade social.
Conforme o vereador, a ideia
é que o atendimento das co-
zinhas comunitárias reforce o
trabalho que já é desenvolvi-
do por igrejas, ONGs e grupos
de voluntários "que já se or-
ganizam voluntariamente
para preparar e distribuir
'quentinhas' aos mais necessi-
tados".

Jornalista Márcio Barros
(PSD), que protocolou o pe-
dido de realização da audiên-
cia pública, marcada para dia
22 de abril, apoiou a suges-
tão de Hernani que, na sua
avaliação, já é um desdobra-
mento do debate, que mobi-
lizou todos os vereadores,
"cada um com seu entendi-
mento". "Quando a gente tem
a possibilidade de espalhar
cozinhas comunitárias nos

bairros, a gente começa a pen-
sar diferente, começa a pen-
sar que o projeto [do Execu-
tivo] pode dar certo", analisou
o parlamentar.

Tanto para Barros, quanto
para João da 5 Irmãos (PSL),
a descentralização do volun-
tariado, que se concentra na
praça Tiradentes, na rua XV
de Novembro, na rodoferro-
viária, na praça Rui Barbosa,
no Parolin e na Vila Torres,

pode garantir que pessoas em
situação de vulnerabilidade
social ou situação de rua que
estão em regiões mais perifé-
ricas de Curitiba, como Tatu-
quara, Caximba, Butiatuvinha
e Cajuru, também sejam assis-
tidas. "O tema tem que andar,
evoluir, no sentido de sempre
nos organizarmos, para aten-
dermos o público-alvo, que
são os vulneráveis. [Aplicar]
multa, jamais. Têm muitas

pessoas querendo ajudar, isso
é notório", complementou o
vereador do PSL, contrário à
previsão da aplicação de mul-
tas de R$ 150 a R$ 550 para
quem descumprir as regras
estabelecidas pelo projeto da
prefeitura.

Outra a se posicionar favo-
rável às cozinhas comunitári-
as foi Professora Josete (PT),
que informou que essa políti-
ca pública já é adotada pelo
Poder Executivo e sua des-
centralização também foi de-
batida pelo Conselho Munici-
pal de Segurança Alimentar e
Nutricional. Para a vereadora,
entretanto, o debate deve ser
voltado ao motivo pelo qual
instituições religiosas, ONGs
e voluntários ocupam um es-
paço de solidariedade como
esse. "[Isso ocorre] porque
falta uma política pública de
acesso ao alimento", respon-
deu, ao citar o exemplo de
uma ocupação no Tatuquara,
onde as famílias vulneráveis
recebem cestas básicas, mas
não "têm como adquirir um
botijão de gás para cozinhar".
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Para contribuir com a proposta que cria o programa
Mesa Solidária na cidade, Hernani (PSB) sugere que as

cozinhas comunitárias que serão incentivadas pela prefeitura
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Secretaria de Trabalho,
Emprego e Economia

Solidária (Setrab) de São José
dos Pinhais divulga novas va-
gas de trabalho disponíveis no
município.

CONFIRA AS NOVAS
VAGAS DISPONÍVEIS DE:
- Operador de empilhadeira

retrátil;

SETRAB São José dos Pinhais:
Novas oportunidades de trabalho

PMSJP

A
Mais informações: SINESJP (41) 99127-7172

- Torneiro mecânico;
- Motorista entregador;
- Operador de torno com

comando numérico;
- Auxiliar de logística;
- Pizzaiolo;
- Operador de mandriladora

com comando numérico;
- Atendente balconista;
- Soldador,
- Controlador de acesso.

A Setrab ressalta que no
intuito de otimizar o tempo
de cada candidato e seguir as
normativas de combate e pre-
venção ao COVID-19, a Se-
cretaria orienta que os interes-
sados nas vagas ofertadas,
enviem o número de referên-
cia da vaga pretendida, jun-
tamente com seu número do
PIS ou CPF para o Telegram.

Piraquara

Secretaria de Saúde realiza
a aplicação da segunda dose
da vacina contra COVID-19

A partir de hoje, 06 de
abril, às 13h30 às 16h, os pro-
fissionais da Secretaria Muni-
cipal de Saúde estarão reali-
zando a aplicação das segun-
das doses de vacinas nos ido-
sos, conforme descrito na car-
teira de vacinação, entregue
no ato da aplicação da primei-
ra dose.

A vacinação ocorrerá to-
dos os dias, até o sábado, dia
10 de abril, das 08h30 às
11h50 e das 13h às 16h, no
Complexo Vila da Cidadania

DIVULGAÇÃO

Para vacinar é obrigatório apresentar a carteira de vacinação,
um documento com foto, CPF e comprovante de residência

- Rodovia João Leopoldo Ja-
comel, 4675, Jardim Primave-
ra. Para vacinar é obrigatório
apresentar a carteira de vaci-
nação, um documento com
foto, CPF e comprovante de
residência.

Ressaltamos que o crono-
grama de vacinação para no-
vas faixas etárias, depende da
chegada de novas doses do
imunizante. Acompanhe os
canais oficiais da Prefeitura de
Piraquara para mais informa-
ções.

Pinhais

Prefeitura pavimenta marginal
da Rodovia João Leopoldo Jacomel

Local recebe asfalto nas quatro pistas, regularização do estacionamento e iluminação em LED

P
M

P

Nesta semana iniciou a pavimentação com Concreto Betuminoso Usinado a Quente (CBUQ) na segunda quadra

Após concluir, no
ano passado, a primeira
quadra marginal locali-
zada na Rodovia Depu-
tado João Leopoldo Jaco-
mel (PR-415), nesta se-
mana a Prefeitura de Pi-
nhais, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Obras Públicas (Semop),
iniciou a pavimentação
com Concreto Betumi-
noso Usinado a Quente

(CBUQ) na segunda qua-
dra. Ambos os trechos
receberão uma série de
melhorias para a mobi-
lidade urbana, como a
pavimentação de quatro
pistas - duas para estaci-
onamento e as centrais
para o trânsito de veícu-
los, pintura, regulariza-
ção do estacionamento,
paisagismo e instalação
de iluminação em LED.
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esta semana, por 6 a 3
votos, a Comissão de

Constituição e Justiça (CCJ)
manteve o veto parcial da
Prefeitura de Curitiba ao
projeto que torna a Educação
uma atividade essencial na
cidade de Curitiba durante a
pandemia. O parecer da CCJ
avaliou a legalidade dos argu-
mentos do Executivo, consi-
derando que o mérito será
debatido em plenário até a
próxima terça-feira (13). Para
rejeitar o veto são necessári-
os 20 votos, pois se aplica a
regra da maioria absoluta dos
parlamentares - ou seja, é pre-
ciso "metade mais um" dos 38
vereadores da Câmara Muni-
cipal de Curitiba.

O veto parcial (ofício 175/
2021 - EL/GTL) anulou um
parágrafo do artigo 1º do pro-
jeto, onde dizia, textualmen-
te que "o exercício das ativi-
dades presenciais não estará
sujeito a suspensão ou inter-
rupção, cabendo ao Poder
Executivo estabelecer restri-
ções, com as normas sanitári-
as e os protocolos a serem
seguidos, inclusive quanto à
ocupação máxima dos estabe-
lecimentos". O restante da ini-

CCJ mantém veto a aulas presenciais;
plenário dará a palavra final em Curitiba

Para rejeitar o veto são necessários 20 votos, pois se aplica a regra da maioria absoluta dos parlamentares - ou seja, é preciso "metade mais um" dos 38 vereadores

N

Em razão da pandemia, a reunião da CCJ foi realizada por videoconferência
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C ara Barbosa (Novo) e Denian

Couto (Pode), são membros
da CCJ e apresentaram veto
em separado, pedindo que a
comissão derrubasse a restri-
ção imposta pelo Executivo.
Eles entendem que se o pre-
feito Rafael Greca acatou a
integralidade do projeto, não
há base legal para um veto
parcial à matéria. "O argu-
mento não faz sentido. Se a
Educação é essencial, deveria
continuar presencial", disse
Indiara Barbosa. A outra au-
tora, com os dois, é Amália
Tortato, do Novo. "O veto não
se sustenta pelas suas própri-
as razões", continuou Denian
Couto. "Ao concordar que é
essencial, [o Executivo] en-
tendeu que o Legislativo pode,
sim, legislar [sobre a matéria]. E
é a segunda vez que [o prefeito]
toma essa decisão, pois a pri-
meira foi quando a atividade
física foi considerada essen-
cial. Devia ter vetado integral-
mente, e não somente o pará-
grafo único do artigo primei-
ro. Numa análise técnica, não
faz sentido". A exposição con-
venceu Dalton Borba (PDT),
mas eles perderam a votação
dentro da CCJ.

ciativa, discutida e aprovada
pela CMC de 15 a 17 de feve-
reiro, foi recepcionado pelo
prefeito Rafael Greca.

Na discussão dentro da
CCJ, prevaleceu o argumento
do relator Marcelo Fachinello
(PSC), para quem o Executi-
vo argumentou dentro da lei
para anular a regra que impe-
dia a Prefeitura de Curitiba de
interromper a oferta de aulas
presenciais. "Não está deci-
dindo se fechar as escolas é
uma política adequada ou não

para a contenção da pande-
mia, mas se o veto será man-
tido, ou não, com base cons-
titucional", argumentou o ve-
reador, que, em fevereiro, há
dois meses, foi favorável ao
projeto de lei em plenário.

Os vereadores Osias Mo-
raes (Republicanos), presiden-
te da CCJ, Pier Petruzziello
(PTB), vice, Mauro Ignácio
(DEM), Beto Moraes (PSD) e
Renato Freitas (PT) concorda-
ram com Fachinello sobre as
bases legais do veto, ampara-

do em decisão recente do Su-
premo Tribunal Federal (STF)
que dá autonomia aos prefei-
tos, por decreto, decidirem
quais são as atividades essen-
ciais enquanto durar o enfren-
tamento da pandemia. Con-
trapondo-se ao argumento de
quem queria derrubar o veto,
Petruzziello, que é o líder do
governo na CMC, ponderou
que "não faz sentido deduzir
que aquilo que é essencial pre-
cisa ser essencial". É que dois
dos autores do projeto, Indi-

A Prefeitura de Quatro
Barras deu início nesta sema-
na à desinfecção das Unida-
des Básicas de Saúde e prédi-
os públicos para prevenir pos-
síveis riscos de contágio por
doenças infecto contagiosas,
como a Covid-19.

A desinfecção vai ocorrer
em todas as UBS, na Central
Médica de Atendimento à
Covid-19 na Borda do Cam-
po, além do Paço Municipal e
demais secretarias. Também
será feita a desinfecção nos
cemitérios e capelas sempre
que houver um enterro em que
a causa da morte seja com-
provadamente pela Covid-19.

A ação teve início nas Uni-
dades de Saúde e prédios pú-
blicos dos bairros Colônia
Maria José e Jardim Menino
Deus, seguindo agora para a
região central e demais bair-
ros.

Quatro Barras inicia nova etapa de desinfecção
das Unidades de Saúde e locais públicos

A previsão da Secretaria
Municipal de Saúde é que o
procedimento seja repetido
pelo menos uma vez por se-
mana, já que a desinfecção faz
parte das ações para o contro-
le e combate da propagação
do vírus. Esta não é a primei-
ra vez que medidas de higie-

nização são adotadas como
suporte de contenção à pan-
demia. A Prefeitura já realizou
a medida anteriormente e ago-
ra irá retomar o procedimen-
to. "Estamos num momento
muito delicado, com muitos
casos de contaminação pela
Covid-19. Esta ação é uma

forma de diminuir o contágio
de pessoas saudáveis que pro-
curam os postos de saúde para
atendimento de rotina ou que
circulam pela Central Médica
de Atendimento à Covid na
Borda do Campo. Além disso,
com a medida, conseguimos
proporcionar maior seguran-
ça aos profissionais que estão
na linha de frente no comba-
te ao coronavírus", disse a se-
cretária de Saúde, Daniela Ri-
beiro Cunha, ao afirmar que a
prevenção ainda é o remédio
mais eficiente para evitar o
contágio.

Conforme informações da
coordenadora de Saúde, en-
fermeira Nair Lenz, a Secre-
taria de Saúde está atenden-
do rigorosamente os protoco-
los do Estado e mobilizando
todos os recursos para dimi-
nuir o número de infectados
no município, através de uma

soma de esforços que vem
sendo solicitada diariamente
pelo prefeito Loreno Tolardo.

"Não vamos pecar pela fal-
ta de atitude neste momento.
Toda a nossa equipe está for-
temente engajada e compro-
metida para reduzir a trans-
missão e os impactos decor-
rentes da pandemia. Tenho
pessoalmente pedido máximo
empenho e todas as medidas
para oferecer o melhor aten-
dimento a nossa população",
ressaltou Tolardo.

SEGURANÇA
Mesmo os produtos sendo

seguros e não tóxicos, as pul-
verizações devem ocorrer
sempre fora do horário de
atendimento das Unidades de
Saúde para evitar reações
alérgicas nos pacientes e pro-
fissionais que trabalham no
local.
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Medida visa achatar a curva de contágio pela Covid-19 no município
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Governo dará auxílio emergencial
para MEIs, pequenas e microempresas

Investimento é de R$ 59,6 milhões. Empresas cadastradas no Simples Nacional receberão R$ 1.000. Já os MEI de seis setores
terão direito a R$ 500. Também há medidas de crédito, parcelamento de ICMS e incentivo a pequenas cooperativas

Webinar aborda educação para
o consumo consciente de energia

Dupla de atores que rodou escolas de 180 municípios
com uma peça sobre o uso correto da energia para falar
sobre o que aprenderam no contato com centenas crianças e
como a arte pode ser usada a favor das ações de educação. A
participação é gratuita e o evento será realizado sexta-feira
(09) pelo Microsoft Teams, pelo link: https://bit.ly/2OWqE0g.

s pequenas e microem-
presas paranaenses dos

segmentos mais afetados pela
pandemia receberão um auxí-
lio emergencial do Governo do
Estado.

O anúncio foi feito pelo
governador Carlos Massa Ra-
tinho Junior em um encon-
tro com deputados estadu-
ais, chefes de outros Pode-
res e representantes do setor
produtivo. As iniciativas tra-
mitarão na Assembleia Legis-
lativa.

No total, 86,7 mil empre-
sas terão direito a um o so-
corro de R$ 59,6 milhões, com
recursos provenientes do Fun-
do Estadual de Combate à
Pobreza do Paraná (Fecoop).
Pequenas empresas cadastra-
das no Simples Nacional em
quatro segmentos receberão
R$ 1.000. Já os microempre-
endedores individuais (MEIs)
de seis setores terão direito a
R$ 500.

Serão quatro parcelas de
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No total, 86,7 mil empresas terão direito a um socorro de R$ 59,6 milhões

Para receber o auxílio, é
preciso ter inscrição estadual
ativa e comprovar faturamen-
to ou declaração no PGDAS-
D no valor de até R$ 360 mil
durante o ano de 2020.  Em
todo o Paraná, 32.697 empre-
sas podem se enquadram nes-
ses requisitos necessários e
solicitar o auxílio, segundo
estimativas da Secretaria de
Estado da Fazenda. O investi-
mento será de R$ 32,6 mi-
lhões.

Já os MEIs dos segmentos
de Bares, Lanchonetes e Res-
taurantes, Produtores de
Eventos, Agentes de Viagem
e Operadores Turísticos, Ati-
vidades de Sonorização e Ilu-
minação, Casas de Eventos,
Empresas de Filmagens de
Eventos e Produtores de Tea-
tro receberão duas parcelas de
R$ 250. Em todo o Estado, 54
mil microempreendedores
podem fazer parte deste re-
corte. O investimento será de
R$ 27 milhões.

R$ 250 para pequenas e mi-
croempresas paranaenses op-
tantes do Simples Nacional
com Classificação Nacional
de Atividades Econômicas

(CNAE) de Transporte de Pas-
sageiros (como vans escolares
e ônibus de turismo), de Con-
fecções de Vestuário e Calça-
dos (lojas de roupas, calçados

e outros itens de vestuário),
de Bares, Lanchonetes e Res-
taurantes e similares, e Alu-
guel de Equipamentos Recre-
ativos e Esportivos.

Curitiba

Prefeitura recebe duas novas ambulâncias
Nesta quarta-feira (7), a

Prefeitura de Curitiba rece-
beu duas novas ambulân-
cias. Uma vai para o Samu
e a outra será destinada ao
transporte sanitário de pa-
cientes no bairro Portão. O
prefeito Rafael Greca e a se-
cretária municipal da Saú-
de de Curitiba, Márcia Hu-
çulak, participaram da en-
trega dos veículos na sede
do Samu. As duas ambu-
lâncias foram adquiridas
com recursos de tesouro
estadual por R$ 380 mil,
por emendas parlamenta-
res dos deputados Miche-
le Caputo e Alexandre
Amaro. Somando a nova
ambulância destinada ao
Samu, desde que o prefei-
to Rafael Greca assumiu a
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Prefeito Rafael Greca, acompanhado da secretária municipal de Saúde, Márcia
Cecília Huçulak, recebem na sede do SAMU as novas ambulâncias doadas ao
município. Na imagem Esq/Dir- O Alexandre Amaro , o prefeito Rafael Greca,
o diretor técnico do departamento de urgência e emergência, Pedro Henrique,
a secretária da saúde, Márcia Cecília Huçulak, o deputado, Michelle Caputo e a
diretora administrativa do departamento de urgência e emergência, Eliane dos
Anjos Padilha Cecon

gestão, em 2017, já foram
entregues ao município de
Curitiba um total de 35 no-
vas ambulâncias para o
Samu, com renovação de
100% da frota.

"A cidade de Curitiba
agradece muito aos deputa-
dos a entrega destas novas
ambulâncias. Agora são 35
ambulâncias novas prontas
para atender as urgências e
emergências do nosso
povo", afirmou Greca. "Nun-
ca antes houve tamanha re-
novação da frota do Samu.
Desta forma, estamos dan-
do ainda mais condição de
trabalho às equipes e de
atendimento aos nossos
usuários", disse Márcia.

A Central 192 do Samu
recebe em média 1.200 liga-

ções por dia. Consideran-
do os atendimentos em
que há despacho de ambu-
lância, são em média 240
atendimentos diários, 180
deslocamentos de ambu-
lância de suporte básico e
60 deslocamentos de paci-
entes de maior gravidade,
as ambulâncias de supor-
te avançado

PRESENÇAS
Participaram da entre-

ga, o diretor técnico do de-
partamento de Urgência e
Emergência, Pedro Henri-
que Almeida, a diretora
administrativa do depar-
tamento de Urgência e
Emergência, Eliane dos
Anjos Padilha Cecon, e
profissionais do Samu.
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Com investimento da Itaipu, Aeroporto de Foz
ganha maior pista de pouso do Sul do País

O presidente Jair Bolsonaro participou da solenidade de entregas das obras, na manhã desta quarta-feira (7). Investimento da binacional foi de cerca de RS 43 milhões

m dia de leilão dos
aeroportos na Bolsa

de Valores (B3), o presi-
dente Jair Bolsonaro par-
ticipou, nesta quarta-feira
(7), de uma solenidade
que marcou o término da
obra civil de ampliação da
pista do Aeroporto Inter-
nacional das Cataratas,
em Foz do Iguaçu (PR). A
obra teve um investimen-
to de R$ 53,9 milhões,
sendo 80% do valor repas-
sado pela Itaipu Binacio-
nal e os outros 20% pela
Infraero. Agora com 2.795
metros de comprimento,
terminal iguaçuense pas-
sa a ter a maior pista de
pousos e decolagens do
Sul do País. Participaram
da cerimônia, além do pre-
sidente Bolsonaro, o go-
vernador do Paraná, Car-
los Massa Ratinho Junior;
o presidente da Infraero,
tenente-brigadeiro do Ar
Hélio Paes de Barros Júni-
or; o diretor-geral brasilei-
ro da Itaipu, general Joa-
quim Silva e Luna - que
transmitiu o cargo nesta
quarta-feira ao general
João Francisco Ferreira;
ministros de Estado, de-
putados federais e outras
autoridades.

"O Paraná está de para-
béns, agora vai receber
voos do mundo todo. Foz
do Iguaçu é uma cidade
com uma vocação enor-
me para o turismo, dado
que tem uma das grandes
maravilhas do mundo, as
Cataratas. Tenho certeza

E

que todo mundo ganhará
com isso, não apenas o
município, mas o estado e
o Brasil", afirmou Bolso-
naro. Para o governador
Ratinho Junior, o investi-
mento da Itaipu Binacio-
nal e a parceria entre mu-
nicípio, estado e país fo-
ram fundamentais para a
conclusão da obra. "Hoje
estamos entregando uma
obra com antecedência,
sem questionamentos,
que vai ficar à disposição
da população e que ele-
vou o patamar do aeropor-
to de Foz do Iguaçu", dis-
se Ratinho.

O Aeroporto Internaci-
onal Cataratas foi um dos
quatro terminais aéreos

paranaenses que integra-
ram o Bloco Sul, que foi
arrematado por R$ 2,128
bilhões, um ágio de
1.534% (ou quase 16 ve-
zes mais) da proposta mí-
nima. O lance foi dado
pela Companhia de Parti-
cipações em Concessões,
do grupo CCR. "Possivel-
mente, na Bolsa de Valo-
res hoje, não teríamos che-
gado a esse valor de R$ 2
bilhões se não tivéssemos
a maior pista do Sul do
Brasil que estamos inau-
gurando hoje", concluiu o
governador.

AS OBRAS
A ampliação da pista de

pouso foi de mais 600
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A obra teve um investimento de R$ 53,9 milhões, sendo 80% do valor repassado pela Itaipu Binacional e os outros 20% pela Infraero

metros de comprimento,
passando de 2.195 metros
para 2.795 metros, a mai-
or do Sul do País. Para as
obras, foram movimenta-
dos mais de 110 milhões
de m³ de material; 17 mil
caminhões participaram
da empreitada. Agora é
possível aumentar o nú-
mero de cidades atendi-
das sem escalas a partir de
Foz do Iguaçu, com a pos-
sibilidade de voos para a
América Central e Esta-
dos Unidos.

Além da ampliação da
pista, outras duas obras
fazem parte das melhori-
as no aeroporto de Foz. A
expansão do pátio de ae-
ronaves, com investimen-

to de R$ 9 milhões, foi
concluída em março des-
te ano. A intervenção ga-
rantiu mais quatro posi-
ções de estacionamento
de aeronaves comerciais,
aumentando a capacidade
de atendimento em 57%.

Outras melhorias, tam-
bém realizadas em parce-
ria entre Infraero e Itaipu,
foram a duplicação da via
de acesso ao aeroporto e a
implantação de ciclovia,
concluídas em outubro de
2020. Com investimento
de R$ 6,14 milhões, as
obras têm o objetivo de
aprimorar a fluidez nas
chegadas e saídas de veí-
culos no terminal e garan-
tir segurança aos ciclistas.
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Curitiba

Aulas presenciais continuam
suspensas nas escolas e nos CMEIs
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OAs aulas na rede muni-
cipal de ensino vão

continuar no modelo exclusi-
vamente remoto. O decreto
número 662/2021 foi publica-
do nesta semana em Diário
Oficial e não fixa prazo para
a retomada de atividades pre-
senciais em escolas e Centros
Municipais de Educação In-
fantil (CMEIs).

A entrega dos kits de ali-
mentação escolar pela Prefei-
tura está mantida, como é re-
alizado desde o início da pan-
demia da Covid-19.

O fornecimento busca ga-
rantir a alimentação das cri-
anças e estudantes enquanto
durar o período de ensino re-
moto.

O conteúdo curricular da
Educação Infantil, do Ensino
Fundamental do 1º ao 5º ano
e da Educação de Jovens e
Adultos (EJA) fase I está dis-
ponível na tevê aberta e no
canal TV Escola Curitiba no
YouTube, que já soma 36 mi-
lhões de visualizações e 143
mil inscritos desde a estreia,
em abril de 2020.

As aulas vão continuar no modelo exclusivamente remoto

CADERNOS
PEDAGÓGICOS

Este ano, os profissionais
da rede municipal de ensino
de Curitiba têm à disposição
os Cadernos Pedagógicos de
Unidades Curriculares de
Transição, elaborados pelas
equipes técnicas da Secreta-
ria Municipal da Educação,
com base na produção do ano
letivo de 2020.

Os cadernos servem para
subsidiar o trabalho dos pro-
fessores. E cada um vai tra-
balhar os conteúdos com sua
turma conforme a necessida-
de dos estudantes.

O material, feito pelo De-
partamento de Ensino Funda-
mental, fica disponível no site
da Educação.

"Mapeamos a aprendiza-
gem das crianças ao longo de
2020 e elaboramos um gran-
de material para 2021, fruto
de um trabalho minucioso.
São 22 volumes de todas as
áreas do conhecimento do
Ensino Fundamental", explica
a secretária municipal da Edu-
cação, Maria Sílvia Bacila.

As gravações incluem
propostas da educação in-
fantil e videoaulas do 1º ao
5º ano do Ensino Funda-
mental de matemática, lín-
gua portuguesa, robótica,

geografia, educação física,
arte, ciências, história, en-
sino religioso, literatura,
direitos humanos e família,
programa Linhas do Conhe-
cimento, além da Educação

de Jovens e Adultos (EJA).
Na tevê aberta, é possível as-
sistir à TV Escola pelos canais
4.2 (Rede Massa), 9.2 (Para-
ná Turismo) e 16.4 (TV Evan-
gelizar).

A Secretaria de Estado da
Saúde, em informe divulga-
do nesta quarta-feira (7), re-
gistra mais 4.490 infecções
pelo novo coronavírus e 433
mortes.

Os dados acumulados do
monitoramento mostram
que o Paraná soma 863.790
diagnósticos confirmados e
18.001 óbitos em decorrên-
cia da Covid-19.

Os casos confirmados di-
vulgados nesta quarta-feira
são de abril (2.897), março
(1.420), fevereiro (73) e ja-
neiro (17) de 2021 e dos se-
guintes meses de 2020: abril
(1), maio (1), junho (4), ju-
lho (3), agosto (5), setembro
(5), novembro (18) e dezem-
bro (46).

VACINA
A Secretaria da Saúde

possui um vacinômetro
atualizado em tempo real
à medida que os municí-

Boletim divulga mais 4.490 casos e 433 óbitos pela Covid-19
Boletim divulgado ontem mostra que o Paraná soma 863.790 diagnósticos e 18.001 mortes em decorrência da doença

A
EN em leitos da rede particular

(312 em UTI e 221 em en-
fermaria).

Há outros 2.610 interna-
dos, 984 em leitos UTI e
1.626 em enfermaria, que
aguardam resultados de exa-
mes. Eles estão nas redes
pública e particular e são
considerados casos suspei-
tos de infecção pelo Sars-
CoV-2.

ÓBITOS
A secretaria estadual in-

forma a morte de mais 433
pacientes. São 211 mulhe-
res e 222 homens, com ida-
des entre 18 e 102 anos. Os
óbitos ocorreram de 13 de
janeiro a 7 de abril de 2021.

FORA DO PARANÁ
O monitoramento da

Saúde registra 5.377 casos
de residentes de fora, sen-
do que 117 pessoas foram a
óbito.

Há 2.589 pacientes com diagnóstico confirmado internados

pios inserem o número de
doses aplicadas no siste-
ma.

INTERNADOS
Há 2.589 pacientes com

diagnóstico confirmado inter-

nados. São 2.056 pacientes
em leitos SUS (971 em UTI e
1.085 em enfermaria) e 533
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Paraná receberá mais 242.050 doses
de vacinas contra a Covid-19

Será a 12ª remessa do governo federal ao Paraná. Com essas doses, serão quase 2,5 milhões de vacinas enviadas ao Estado
Paraná receberá nos
próximos dias mais

242.050 doses de vacinas
contra a Covid-19, segundo
o Departamento de Logísti-
ca do Ministério da Saúde.
São 127.250 imunizantes da
AstraZeneca/Oxford/Fio-
cruz e 114.800 da Corona-
vac/Butantan.

A data do envio ainda
não foi confirmada, mas a
expectativa é receber a nova
remessa entre quinta-feira
(8) e sexta-feira (9), o que
dará continuidade no Plano
Estadual de Vacinação con-
tra a Covid-19.

As doses da AstraZene-
ca estão divididas em 70.338
para aplicar como primeira
dose em idosos de 65 a 69
anos e 50.868 como segun-
da dose para os trabalhado-

A
ENO

res de saúde imunizados há
algum tempo, fora a reserva
técnica. O intervalo de apli-
cação desse imunizante é de
três meses. Elas são parte de
um lote de 2.407.750 para
todo o País.

As doses do Butantan es-

tão divididas entre 25.040
para idosos de 65 a 69 anos
e 2.277 para profissionais
de segurança pública (pri-
meiras doses) e 70.715 para
idosos entre 70 e 74 anos e
11.212 para trabalhadores
da saúde (segundas doses),

fora a reserva técnica. Elas
são parte de um lote de
2.008.800 doses para todo o
Brasil.

O secretário estadual de
Saúde, Beto Preto, destacou
que a confirmação aconte-
ceu pouco após a reunião
em que o governador Carlos
Massa Ratinho Junior soli-
citou agilidade ao Ministé-
rio da Saúde. "O Paraná tem
se destacado na logística e
em campanhas de imuniza-
ção e os municípios na efi-
cácia da aplicação, o que tem
feito as doses acabarem ra-
pidamente. Por isso precisa-
mos de novas doses para
avançar", afirmou.

Será a 12ª remessa do go-
verno federal ao Paraná.
Com essas doses, serão
quase 2,5 milhões de va-

cinas enviadas ao Estado.
Segundo o Vacinômetro,
1.231.802 pessoas já recebe-
ram as primeiras doses e
288.771 as segundas doses,
o que representa 93,1% e
55% de eficácia na aplicação
pelos municípios, respecti-
vamente. O Paraná já imu-
nizou com a primeira dose
11,7% da população.

O Estado já começou a
imunizar idosos em Institui-
ções de Longa Permanência
(ILPI), idosos acima de 60
anos, indígenas, quilombo-
las, trabalhadores da saúde,
pessoas com deficiência,
forcas de segurança e salva-
mento e Forças Armadas. A
ideia é completar o grupo
prioritário, composto por
4,6 milhões de pessoas, ain-
da no primeiro semestre.

O Paraná já imunizou com a primeira dose 11,7% da população
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INGREDIENTES:
- 1 pacote de macarrão de 500g (es-

paguete, talharim, penne, fusilli,
etc)

- 2 latas de sardinha em conserva
(125g cada lata)

- 2 sachês de molho de tomates
(340g cada)

- 1 lata de milho verde (200g)
- Sal a gosto

MODO DE PREPARO:
1. Comece colocando a água do ma-

carrão para ferver porque enquan-
to ferve e cozinha você vai prepa-
rando o molho.

2. Em uma panela coloque 5 litros de
água e leve ao fogo. Assim que
começar a borbulhar e ferver acres-
cente o sal e o macarrão. Deixe o
tempo que pede na embalagem. Eu
gosto de deixar al dente.

3. Retire a sardinha da lata, abra cada
sardinha ao meio, pelo compri-
mento (pelas costas da sardinha)
e retire o ossinho do meio e reser-
ve os filés.

4. Em uma panela coloque o molho
de tomates e deixe levantar fervu-
ra, depois junte as sardinhas (eu
gosto de colocar elas inteiras para
que ela fique em pedaços maiores,
se você preferir corte ela bem pe-
quena) e o milho, deixe ferver um
pouquinho e está pronto.

5. Depois que o macarrão estiver co-
zido, escorra a água e misture ao
molho. Sirva quente com uma fo-
lhinha de manjericão.

Ninguém resiste a uma
boa massa preparada
com muita dedicação e
carinho. Pensando nisso,
o Agora Paraná decidiu
compartilhar receitas de-
liciosas de macarronadas
para que você se inspire e
faça sucesso no almoço de
domingo! Confira!

Macarrão
com sardinha

âncer de mama é a doença que
mais mata mulheres no mun-

do, 8 de abril, Dia Mundial do Cân-
cer: a prevenção ainda é a melhor
maneira de enfrentar a doença.

O câncer é uma epidemia global e
mata todos os anos cerca de 7,6 mi-
lhões de pessoas no mundo de acor-
do com o INCA (Instituto Nacional do
Câncer). O Dia Mundial do Câncer, 08
de abril, é uma oportunidade para in-
formar sobre os meios de prevenção
e tratamento da doença, pois uma das
armas para diminuir a mortalidade e
aumentar as chances de cura do cân-
cer é a prevenção aliada à informa-
ção. "O câncer de mama é o tipo da
doença que mais mata mulheres no
mundo. Com a pandemia, muitas es-
tão deixando de realizar a mamogra-
fia, que é o meio de prevenção mais
seguro no combate e diagnóstico pre-
coce ao câncer de mama", afirma a
médica Tereza Cristina Ferreira de Oli-
veira.

Segundo a Fundação do câncer,
houve queda de 84% na realização de
mamografias no Brasil durante a pan-
demia em 2020 em comparação com
os exames realizados em 2019. Além
disso, a pandemia contribuiu para o
ganho de peso da população devido
ao isolamento social e a obesidade é
um dos fatores de risco importante

8 de abril, Dia Mundial do Câncer: a prevenção
ainda é a melhor maneira de enfrentar a doença

Câncer de mama é a doença que mais mata mulheres no mundo
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O Dia Mundial do Câncer, 08 de abril, é uma oportunidade para
informar sobre os meios de prevenção e tratamento da doença

C

para o aumento dos casos de câncer
de mama. "A obesidade provoca o pro-
cesso inflamatório do corpo e isso fa-
vorece o crescimento desordenado
das células. Pelo fato do sobrepeso
estar mais relacionado a doenças car-
diovasculares, a grande maioria das
pessoas desconhece a relação da obe-
sidade com o desenvolvimento do
câncer", explica a médica. Um estudo
publicado pela Universidade de
Oxford apontou que o excesso de
peso, além de ser responsável pelo
desenvolvimento do câncer de mama,

diminui possibilidade de cura da do-
ença. "Manter a saúde em dia, uma
alimentação equilibrada e praticar ati-
vidade física regularmente, ajudam na
prevenção de diversas doenças e di-
minui a probabilidade de desenvolver
certos tipos de câncer. O alerta que
deixamos para as pessoas é: cuidar da
saúde de maneira preventiva é funda-
mental para manter a qualidade de
vida e fazer com que eventuais pro-
blemas de saúde futuros sejam trata-
dos com maior probabilidade de cura",
completa Dra. Tereza Cristina.

Cascavel

A Divisão de Bem-Estar Animal da
Secretaria Municipal do Meio Ambi-
ente realizou mais 50 castrações de
gatos machos. Os animais se encon-
tram em uma lista de espera para a
esterilização, e que foram solicitadas
pelos proprietários inscritos no Pro-
grama do Governo Federal - Cadastro
Único.

A ação ocorre no Castramóvel que
está estacionado em frente ao Lago
Municipal. O veículo foi higienizado
e os profissionais preparados com to-
das as medidas de segurança de com-
bate à Covid-19. A unidade móvel não
atende novas demandas. No entanto,
elas podem ser agendadas pelo tele-
fone 3302-1490.

"O Castramóvel retornou as ativi-
dades no dia primeiro de abril e até
agora 30 procedimentos foram reali-
zados, sendo 20 gatos machos e 10
fêmeas. Hoje (07), temos programa-
das mais 50 castrações de felinos ma-
chos e amanhã (08), mais 15 castra-
ções de fêmeas", informou o gerente
da Divisão de Bem Estar Animal da

Castramóvel realiza mais
uma etapa de castrações de gatos

A ação deve se estender durante todo o mês de abril para atender as demandas que se encontram no aguardo para realização das cirurgias

Secretaria Municipal do Meio Ambi-
ente, Rodrigo Neca Ribeiro.

Para o mês de abril, há programa-
ção de atividades do Castramóvel em
todas as semanas subsequentes. De
acordo com a Divisão de Bem Estar
Animal, objetivo para este mês é rea-
lização a castração de 220 gatos ma-
chos e 70 fêmeas.

"Lembrando que essa é uma de-
manda da Secretaria Municipal do

Meio Ambiente. Essas castrações são
realizadas aos proprietários, que se
encontram no Cad-Único do Gover-
no Federal e também animais resgata-
dos em situação de rua", destacou
Rodrigo. Por conta da pandemia, a Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente
aguarda um posicionamento das au-
toridades de saúde pública para o re-
torno das ações do Castramóvel nos
bairros.

P
R
E
F
E
IT

U
R
A

 D
E
 C

A
SC

A
V

E
L

O objetivo para este mês é realização a castração de 220 gatos machos e 70 fêmeas
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ÁRIES - Confusões acon-
tecerão dentro das rela-
ções interpessoais. Os
números com decimais
irão influenciar junta-
mente com o componen-
te fogo para este momen-
to.
TOURO - Estará em alta
a sua perseverança e de-
terminação. O planeta ter-
ra irá lhe auxiliar neste
grande processo. Virá a
sofrer bem pouca interfe-
rência dos planetas Plu-
tão e Marte o lhe deixará
um pouco mais tranqui-
lo.
GÊMEOS - Será um dia
em que se mostrará mui-
to tagarela. Porém o com-
ponente Ar facilitará a
sua inteligência. Faça uso
desta situação para as
suas realizações profissi-
onais.
CÂNCER - Alguns mo-
mentos farão você agir de
forma mais cuidadosa
que o habitual. Deve se
sentir um pouco mais res-
sentido e dependente.
LEÃO - Com um lindo
encantamento pela vida,
a pedra de ágata permiti-
rá que alguns momentos
fiquem ainda mais praze-
rosos.
VIRGEM - Não se deixe
levar por pequenos fatos
deslumbrantes, permita
que a constelação de Óri-
on venha a fazer diferen-
ça positiva na sua vida,
isso poderá lhe iluminar
muito.
LIBRA - Será um impor-
tante dia para garantir a
diplomacia. Tente medi-
ar melhor as ideias entre
você e os amigos e famili-
ares.
ESCORPIÃO - Os fatores
de paixão irão mexer bas-
tante com o seu coração.
O planeta Urano favore-
cerá um relacionamento
mais apaixonante.
SAGITÁRIO - Estará com
a mente aberta para novas
ideias. Sua constelação
juntamente com Júpiter,
lhe dará o humor e a sa-
bedoria para seguir em
frente.
CAPRICÓRNIO - A lua
pode influenciar um pou-
co as suas ideias. O que
pode fazer com que você
seja manipulado por ou-
tras pessoas.
AQUÁRIO - Algumas
perdas transformarão o
seu dia muito por conta
da atividade em mercúrio
seguido de fogo. As co-
res podem influenciar
pessoas ao seu lado o que
pode lhe atrapalhar.
PEIXES - O seu sistema
linfático irá influenciar
positivamente o seu dia.
Sua constelação não irá
interferir muito assim
como seu planeta regen-
te, Netuno.

Publicações

Horóscopo do Dia

GERAL/EDITAIS

ada vez mais, o movi-
mento comunitário vem
ampliando as ações em

parceria com o setor público para
melhorar a segurança pública em
bairros das grandes cidades e
em municípios do interior do Pa-
raná. O principal instrumento
para isso acontecer tem sido a
organização dos Conselhos Es-
taduais de Segurança (CON-
SEG), que reúnem a comunida-
de, as polícias e os empresários
para debater e apontar soluções
para problemas localizados.

Para chamar a atenção para
essas experiências inovadoras
de apoio aos órgãos públicos de
segurança, a Assembleia Legis-
lativa do Paraná realiza nesta
quinta-feira (8), às 18h30, uma
audiência pública virtual com o
tema "CONSEG - Um bom exem-
plo para o bem comum", com
transmissão pela TV Assem-
bleia, site e redes sociais. A ses-
são especial acontece em come-
moração ao Dia Estadual dos
CONSEG, comemorado em 2 de
abril.

"A ideia é fazer uma live para
mostrar o trabalho de algumas
pessoas que organizam os CON-
SEG e realizam ações bem legais",
explicou o deputado Delegado
Recalcatti (PSD), proponente da
audiência pública. "Tem o exem-

CONSEGs assumem protagonismo na segurança pública
Audiência pública, com o tema: CONSEG - Um bom exemplo para o bem comum,

acontece nesta quinta-feira (8) com transmissão pela TV Assembleia
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A sessão especial acontece em comemoração
ao Dia Estadual dos CONSEG, comemorado em 2 de abril

"É importante ressaltar que
existem muitas experiências de
sucesso em todo o Paraná e va-
mos apresentar apenas alguns
exemplos que ilustram bem as
possibilidades de atuação dos
CONSEG", explicou o deputado
Delegado Recalcatti. Segundo
ele, o fortalecimento dos CON-
SEG tem se apoiado no trabalho
desenvolvido pela Coordenação
dos CONSEG do Paraná, vincu-
lada à Sesp, que realiza a certifi-
cação e a fiscalização sobre a atu-
ação dos CONSEG.

A audiência contará com as
seguintes exposições: "Videomo-
nitoramento para a segurança
comunitária", por Margareth de
Andrade Nascimento, do Jardim
das Américas (Curitiba); "As re-
lações institucionais entre os
CONSEG e os órgãos públicos",
por Valéria Prochman, do Cen-
tro Cívico (Curitiba); "As ações
sociais realizadas com o apoio
comunitário", por Naziel de Oli-
veira, de Quatro Barras; "Capta-
ção de recursos para investimen-
tos na segurança pública", por
João Bruno Dacome, Fernando
Sirena Vandersen e Alessandro
Tassi Mansano, de Mandagua-
çu; e "O uso das redes sociais
como forma de combate à crimi-
nalidade", por Rodrigo Vidal, da
Vila Hauer (Curitiba).

plo do videomonitoramento com
câmeras do comércio e dos mo-
radores do bairro para reforçar
a vigilância, auxiliando em in-
vestigações policiais e em fla-
grantes de crimes", disse.

"Existem ainda bons exem-
plos de uso responsável das re-
des sociais para o disparo de
alertas sobre ocorrências e ris-
cos iminentes em determinados
bairros das grandes cidades",
destacou. Segundo o deputado,
tem sido comum também a cap-
tação de recursos para investi-
mentos em viaturas e reformas
de prédios da segurança públi-

ca. "Estes são apenas alguns
exemplos que vamos apresen-
tar".

O evento em modo remoto
contará com a participação do
secretário de Segurança Pública
e Administração Penitenciária
(Sesp), Coronel Rômulo Mari-
nho, do presidente da Câmara
Municipal de Curitiba, vereador
Tico Kuzma, do comandante do
1º Comando Regional da PMPR,
Ten. Cel. Wagner Lucio dos San-
tos, e do coordenador dos CON-
SEG do Paraná, coronel Elias
Chehade, entre outras autorida-
des.

SÚMULA DE RENOVAÇÕA DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LMMS SACARIAS EIRELI, torna público que
irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/
Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal simplificada
para Tecelagem de fios de fibras artificiais e sintéticas, sito á Rua
Paraíso do Norte, 474 -bairro Centro, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LMMS SACARIAS EIRELI, torna público que recebeu
da Secretaria de Meio Ambiente- SEMMA/Pinhais a Licença Ambien-
tal Municipal simplificada 72/2019 para Edição integrada à impres-
são de cadastros, listas e de outros produtos gráficos, sito á Rua Paraíso
do Norte, 474 -bairro Centro, município de Pinhais/Pr.

A coleta seletiva de lixo em
Cascavel é feita por meio do
programa "Reciclar é preciso".
Uma vez por semana, o cami-
nhão do programa passa nos
bairros recolhendo as bolsas de
ráfia que são entregues aos
moradores para o acondiciona-
mento do material reciclável,
que é levado para os Ecopon-
tos, onde é feita a classifica-
ção, prensagem e comerciali-
zação.

Todo este trabalho tem
como objetivo consciencializar
a população sobre a importân-
cia da reciclagem dos resídu-
os domésticos.

O trabalho da coleta seleti-
va é realizado em cascavel de
duas formas:  por meio dos ca-
minhões da OT Ambiental,
que é uma empresa terceiriza-
da e ainda pelos caminhões

Coleta seletiva de lixo garante renda
para famílias de recicladores em Cascavel

A coleta seletiva é realizada de duas formas: através dos caminhões da OT Ambiental e
dos caminhões cedidos pelo município para as cooperativas credenciadas instaladas nos Eco pontos

cedidos às cooperativas creden-
ciadas instaladas nos ecopon-
tos.

Todo o material reciclável
coletado é direcionado aos Eco-

pontos, que são barracões cons-
truídos nos bairros Melissa,
Quebec, Santa Cruz, Brasília,
Cascavel Velho e Rua Manaus.

A população deve ficar aten-

ta aos dias e horários que os
caminhões realizam a coleta
dos recicláveis, depositando em
frente à residência seus resídu-
os secos e limpos acondiciona-
dos dentro das bolsas de ráfia
disponibilizadas pelo municí-
pio.  "Distribuímos a bolsa, casa
a casa, porta a porta e aí passa
o caminhão uma vez por sema-
na recolhendo o material reci-
clado. Na cooperativa, o lixo
reciclável é descarregado, feita
a triagem, separação, prensa-
gem e fazemos o rateio para os
cooperados. O material é o pa-
gamento, o salário, o rateio das
55 famílias que trabalham na
cooperativa. Sem este material
a gente não tem renda", expli-
cou Márcia Regina de Oliveira,
presidente da Caremel, coope-
rativa que faz a gestão do Eco-
ponto do bairro Melisssa.
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Todo o material reciclável coletado é direcionado aos Ecopontos
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s deputados estaduais repercuti-
ram hoje o protocolo feito na
Agência Nacional de Transportes

Terrestres (ANTT) de um manifesto que
pontua as conclusões das audiências pú-
blicas realizadas pela Frente Parlamentar
sobre o Pedágio. O documento, assinado
pelos 54 deputados estaduais, demons-
tra que a sociedade paranaense é ampla-
mente contrária à proposta da União para
a concessão de rodovias no estado.

O deputado Luiz Claudio Romanelli
(PSB) voltou a afirmar que o modelo de
tarifa pelo menor preço nas novas con-
cessões é "unanimidade no Paraná" que
rechaça a proposta do governo federal
pelo modelo híbrido que inclui a cobran-
ça de outorga.

"Os deputados, a sociedade civil or-
ganizada e o setor produtivo construíram
a unanimidade que resultou no manifes-
to do legislativo estadual assinado por
54 parlamentares. Esse manifesto, obvi-
amente, é fundamentado nos estudos da
Frente Parlamentar sobre o Pedágio. Nós
rechaçamos o modelo proposto pelo go-
verno federal", disse Romanelli em en-
trevista à imprensa.

O modelo híbrido proposto pelo go-
verno federal, informa Romanelli, tem
como critério de desempate no leilão a
cobrança da maior outorga, ou uma es-

Tarifa pelo menor preço do
pedágio é unanimidade no Paraná

Deputados estaduais repercutiram hoje o protocolo feito na Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT)
de um manifesto que pontua as conclusões das audiências públicas realizadas pela Frente Parlamentar sobre o Pedágio

O dos os lugares do Paraná", disse. "É o
sentimento comum de não querer o mo-
delo híbrido, não ao degrau tarifário e
sim à defesa do povo, ao pedágio com
justiça e com segurança", completou.

Chiorato também falou que as insta-
lações das novas praças de pedágio de-
vem ser revistas. "Rediscussão da cria-
ção de novas praças e localização das atu-
ais praças de pedágio é um dos pontos
essenciais. É uma decisão unânime dos
54 deputados como compromisso com o
povo paranaense. Isso mostra que os
partidos, as posições políticas quando se
trata de Paraná ficam em segundo plano.
Se tudo der certo não teremos mais pe-
dágio caro no Paraná. O recado já foi dado,
não vai ter cessão de rodovias se não acei-
tarem discutir esses pontos e acredito que
no final vamos vencer essa batalha".

Membro da Frente Parlamentar, o de-
putado Tercílio Turini (CDN), disse que
a "Assembleia cumpre seu papel dizen-
do o que ela pensa e que é seguramente
o pensamento de toda a população para-
naense" ao protocolar o manifesto na
ANTT. "Não queremos modelo que limi-
ta o desconto, queremos que seja pelo
menor preço, que tenha obras e que ini-
ciem imediatamente. Que a gente tenha
todas as garantias que as obras serão rea-
lizadas", reforçou.

O coordenador da Frente Parlamentar, deputado Arilson Chiorato (PT)
disse que a unanimidade entre os deputados é o reflexo do que a sociedade quer
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tratégia equivalente à essa, pela empresa
vencedora da concessão. "A sociedade
está contra a construção de novas praças
de pedágio. Esses são os dois temas (mo-
delo híbrido e construção de novas pra-
ças) mais rechaçados pelos paranaenses".

O coordenador da Frente Parlamen-
tar, deputado Arilson Chiorato (PT) dis-

se que a unanimidade entre os deputa-
dos é o reflexo do que a sociedade quer.
"Esse documento assinado por todos os
54 deputados estaduais é um sinal de
maturidade dos deputados que produzi-
ram um documento que sintetiza as de-
mandas ouvidas em 10 audiências pú-
blicas promovidas por essa Casa em to-



SOCIAL16 08 DE ABRIL DE 2021 ANO XXVIII • Nº 3751

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Rose Ferreira Santana

Rose Ferreira
Santana, quero
parabenizá-la
por seu
aniversário
nessa quarta-
feira (07).
Espero que seus
desejos se
realizem,
pois, pessoas
especiais como
você merecem
sempre o
melhor!

Ricardo Takiguti ao centro,
sócio e gerente da Merconeti,

e sua incrível e competente equipe!

Bárbara Dybas,
nesta quinta-feira
(08) você tem moti-
vos para sorrir bas-
tante, pois sorrisos
aquecem corações
como mais nada
neste mundo con-
segue. Desejo que
você seja muito fe-
liz, não só hoje, mas
sempre e para sem-
pre! Parabéns!

Bárbara
Dybas

Cumprimentos do jornal ao meu
especial amigo Aderbal Arruda, ele
que é médico e tenor merece meus
parabéns nessa sexta-feira (09). De-
sejo a você muita saúde, felicidade e
sucesso!

Aderbal Arruda Bruna Carvalho Roberto Santos Filho Camila Paiva

Feliz Aniversário, Bruna Carva-
lho! Que essa quinta-feira  (08) seja
um dia inesquecível e o início de um
novo ciclo em sua vida, desejo
que seja cheio de felicidade e mui-
tas realizações!

Felicidades ao meu querido primo
Roberto Santos Filho que aniversaria
nesta quinta-feira (08). Desejo a você
muita saúde, paz, alegria e conquis-
tas! Parabéns!

Parabéns, Camila Paiva! Nesta
quinta-feira (08) você celebra mais
um ano de vida, te desejo muita saú-
de, paz e amor!


